



Dulce Mirely Torres Narvaez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

**Reportes de control de lectura 3º
unidad**

PASIÓN POR EDUCAR

Antropología médica II

2°C

Comitán de Domínguez Chiapas a 27 de mayo 2022.

ENFOQUE ANTROPOLOGICO

La Salud y enfermedad en medicina es una realidad y cada vez mas profesionales haciendo el uso del ozono médico como complemento terapéutico para diferentes enfermedades relacionadas con el estrés oxidativo, incluido el dolor crónico.

El ozono es una molécula formada por 3 átomos de oxígeno (O_3) en lugar de los 2 de los que se componen la molécula de oxígeno (O_2). La ozonoterapia consiste en la aplicación de una mezcla de oxígeno médico con ozono, la mezcla ha de ser producida *in situ* para cada aplicación y en ella nunca habrá más de un 5% de ozono.

Las aplicaciones de ozono médica se remontan a principios de siglos pasados, numerosos autores han trabajado a nivel preclínico sobre los efectos de la ozonoterapia sobre los organismos vivos, pudiéndose demostrar efectos beneficiosos sobre la capacidad antioxidante celular y la adaptación ante los procesos de isquemia / reperfusión.

Antropología, ciencia y otro conocimiento.
Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones.

La antropología y resistencia: entre verdad y ética

La antropología norteamericana Sherry Ortner inspirada a lo que Clifford Geertz entendía como descripción densa, la riqueza, exhaustividad y detalle que debían tener el relato etnográfico, cuestiona la aparente falta de rigurosidad y profundidad. En diversos estudios de la resistencia, la mayoría de estudios que se orientan a estudiar la resistencia no logran construir un relato que objetivamente debiera de las intenciones, los deseos, temores y proyectos de los actores envueltos en diversos dramas sociales, básicamente por no abordar las cuestiones de las políticas internas de esos grupos y estar sumidos en una crisis de representación que impide la posibilidad de lograr verdaderos retratos sobre el otro.

Al tomar el modelo de Geertz como paradigma para comprender la naturaleza y dinámica de significados de prácticas políticas en términos exhaustivos y holísticos Ortner deja acentuada la distancia social que media entre el investigador y los

ENFERMABILIDAD.

Se define la enfermabilidad como el elemento constitutivo del hombre, una manifestación de su realidad, fragilidad y mortalidad, en cuando a salud pública se habla de la disciplina encargada de la protección de la salud a nivel poblacional, cuyo objetivo es mejorar la salud de la población, así como el control y la erradicación de enfermedades.

Es una ciencia de carácter multidisciplinario, ya que utiliza los conocimientos de otros campos del conocimiento como la ciencia biológica, conductuales, participación de especialistas en medicina, enfermería, sociología, estadística, veterinaria y otros ciencias y áreas.

Es precisa gestionar los recursos para asegurar que los servicios lleguen a la mayor cantidad de gente posible, la salud pública no puede ofrecer servicios avanzados para ciertos

(Mayoria en el examen)

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Medicina Tradicional Ayurveda.

La medicina ayurvédica en tanto institución social y sistema de conocimiento, significa en lenguaje sánscrito "ciencia de la vida", "conocimiento de la vida" o "ciencia de la duración de la vida", y se constituye en una de las mas viejas conceptualizaciones elaboradas acerca de las categorías de salud-enfermedad y cuerpo- "mente".

La medicina ayurvédica es definida como un sistema que comprende la "totalidad" de la armonía y el balance de la vida, teniendo en cuenta la dimensión física, emocional y espiritual de un individuo.

El carácter holístico de este sistema es una de las características que permite entenderlo como un fenómeno que involucra las fuerzas socioculturales, políticas y económicas que influyen en el padecimiento de una enfermedad.

En tanto sistema científico-tecnico, la medicina ayurvédica tiene varios características importantes de señalar, aunque no se conoce como un sistema trasnacional y

Bibliografías

Tema 1: “Enfoque antropológico, salud y enfermedad”

Laura Moreno-Altamirano; salud pública de méxico / vol.49, no.1, enero-febrero de 2007.” Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica”. Dio: <https://www.meditgraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>

Tema 2: “Enfoque antropológico de normalidad”

Francisco Javier Gómez Carpintero; Relac. Estud. Hist. Soc. Vol.35 no.137 Zamora feb. 2014” Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones, Anthropology, Science and Other Knowledge: Reflections on the Subject and Its Conceptualizations”. Dio:
http://www.scielo.org.mx/scielo.php?Script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003

Tema 3: “Enfermabilidad”

6 de Agosto de 2013; ENFERMABILIDAD Y SALUD PÚBLICA. Dio:
<https://www.clubensayos.com/Psicolog%C3%ada/ENFERMABILIDAD-Y-SALUDP%C3%9ABLICA/944008.html>

Oscar Uriel Orduña Cardeñas • 9 de Mayo de 2016 • Documentos de Investigación “ENFERMEDAD Y ENFERMABILIDAD; LA RELACIÓN MEDICO-PACIENTE”. Dio:
<https://www.clubensayos.com/Ciencia/ENFERMEDAD-Y-ENFERMABILIDAD-LARELACI%C3%93N-MEDICO-PACIENTE/3364067.html>

Tema 4: “Medicina tradicional ayúrveda”

Carlos J. Moreno Leguizamón; Antipod. Rev. Antropol. Arqueol. No.3 Bogotá July/Dec. 2006.” SALUD-ENFERMEDAD Y CUERPO-MENTE EN LA MEDICINA AYURVÉDICA DE LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA”. Dio:
http://www.scielo.org.co/scielo.php?Script=sci_arttext&pid=S1900-54072006000200006